



Rapport annuel 2025 de la présidente centrale

Très chers membres d'honneur et membres honoraires,
Chères et chers vétérans d'honneur, chères et chers vétérans,
Chers membres décorés du *Stukerlegat*,
Très chers membres du Comité central,
Chères et chers camarades,

Une année intense, émouvante et en même temps prometteuse vient à nouveau de s'achever. C'est avec beaucoup de joie et de gratitude que je vous présente le rapport annuel 2025 de l'Association Fédérale des Yodleurs.

L'existence de liens forts au sein de notre communauté a une nouvelle fois été démontrée de manière impressionnante au cours de l'année passée. Aussi bien sur la scène que sur les lieux de fêtes ou lors de discussions, il a pu être ressenti partout que nos yodleuses et yodleurs, nos joueuses et joueurs de cor des Alpes et de Büchel ainsi que nos lanceuses et lanceurs de drapeau vivent et transmettent leurs coutumes avec beaucoup d'enthousiasme.

AD 2025

L'Assemblée ordinaire des délégués 2025 de l'Association Fédérale des Yodleurs (AFY) a eu lieu le 8 mars 2025 à Ins et j'en garde un très bon souvenir. Des discussions constructives, des décisions claires et une ambiance générale clairement positive ont marqué cet évènement important.

Le Club des yodleurs organisateur d'Ins, avec son président Martin Graf, a fait en sorte que l'Assemblée se déroule dans un cadre approprié et préparé de la meilleure manière.

Les Délégués ont approuvé l'ensemble des affaires courantes. L'hommage aux membres décédés s'est déroulé dans un cadre musical très émouvant et les personnes présentes ont été très touchées. Les comptes et le budget ont été adoptés à l'unanimité, après présentation par le trésorier et par l'organe de révision. Les rapports annuels de tous les comités ont également été approuvés avec de grands remerciements.

Comité central

Pendant l'année sous rapport, le Comité central a travaillé de manière engagée, responsable et avec une approche orientée solutions, tant lors de séances en présentiel que de séances en ligne. Outre les séances ordinaires, il y a eu plusieurs réunions en ligne afin de traiter les affaires de manière efficace et rapide. La communication via les médias de l'Association ainsi que via le site Internet a fonctionné de manière fiable et transparente.

La CS AVOR a de nouveau soutenu le Comité central avec engagement et a préparé les affaires avec soin.

Développement stratégique

Les points forts stratégiques de l'AFY ont été poursuivis de manière conséquente. Les principaux étaient les suivants:

- la mise en œuvre durable des nouvelles structures de l'Association,
- la promotion de la relève dans toutes les sections,



- le renforcement de la communication interne et externe,
- la consolidation de la base financière.

Les discussions ont clairement montré que l'Association se porte bien, mais qu'il faut aussi rester vigilant afin de pouvoir s'adapter aux changements sociétaux et démographiques.

Fêtes des sous-associations 2025

J'adresse mes remerciements aux 5 fêtes des sous-associations qui ont eu lieu en 2025 : Lenk, avec le président du CO René Müller, Reigoldswil avec la présidente du CO Daniela Schneeberger, Altstätten avec le président du CO Andreas Kobler et Menznau avec le président du CO Adrian Duss. Ces fêtes furent une excellente préparation pour la prochaine Fête Fédérale des Yodleurs qui aura lieu à Bâle. J'en profite pour remercier toutes les personnes qui ont été impliquées !

Projet SAFIR

Un nouveau chapitre s'est ouvert pour l'AFY avec la conclusion réussie du projet SAFIR le 1^{er} janvier 2026. Les résultats du projet sont la structure harmonisée, le nouveau financement ainsi que la base de données moderne. SAFIR peut dans l'ensemble être qualifié d'étape majeure dans le développement de l'Association.

Système d'évaluation lors des fêtes des yodleurs

Les discussions en lien avec le système d'évaluation utilisé lors des fêtes des yodleurs se sont poursuivies. La Commission Jury a présenté au Comité central des propositions concrètes d'amélioration, notamment dans le domaine de la communication et de la transparence.

L'objectif reste de renforcer la compréhension, l'acceptation et la confiance dans les évaluations.

Encouragement de la relève

« L'avenir appartient à la jeunesse » : cette devise m'accompagne personnellement depuis longtemps et a aussi marqué nos travaux communs en 2025.

De nombreux projets, concours et offres de formation ont confirmé l'approche adoptée. Le Concours Jeunes talents du folklore (*Folklorenachwuchswettbewerb*) et les programmes tels que Jeunesse et Musique ainsi que le camp de jeunes yodleurs à Engelberg ont apporté une précieuse contribution en vue de garantir la pérennité de notre patrimoine culturel.

Le Concours Jeunes talents du folklore :

Le trio «die Anderä» et Nuria Grüter sont les jeunes talents acclamés lors de l'édition 2025 du Concours Jeunes talents du folklore. Lors du week-end du concours, 250 jeunes talents ont montré devant un jury spécialisé à Gossau SG ce dont ils étaient capables dans le domaine de la musique populaire. Les 13 meilleures formations ont été en finale et se sont disputé une place en haut du classement.



EIDGENÖSSISCHER JODLERVERBAND

Catégorie «Yodel»

- 1^{re} place : Nuria Grüter, Hohenrain LU. La jeune fille de 15 ans a été accompagnée à l'accordéon par Cornelia Näf. Elle s'est produite au concert du Nouvel An de l'AFY au KKL.
- 2^e place : Uelis Wiiberchörli, Degersheim SG. Ueli Feiss a chanté dans un petit chœur avec ses 4 filles Madlen (18), Karin (16), Eliane (14) et Sonja (12).
- 3^e place : le trio Willi Zurbrügg, Frutigen BE. Composé de la fratrie Lorenz (18) et Marion Willi (20) ainsi que de Christian «Chrigel» Zurbrügg (22)

Un chaleureux merci à l'association Folklorenachwuchs, dirigée par Claudia Mora et soutenue financièrement par l'AFY et l'Association suisse de la musique populaire.



Concours et évènements particuliers

Le concours de compositions a montré de manière impressionnante combien nos coutumes sont vivantes et novatrices. Les œuvres déposées ont enrichi le répertoire de l'AFY et ont réussi à construire un pont entre la tradition et le présent.

De même, d'autres évènements, jubilés et grandes manifestations ont renforcé la visibilité de l'AFY bien au-delà des frontières de l'Association.

Partenariats et sponsoring

Nos partenaires de longue date et nos nouveaux partenaires ont de nouveau soutenu l'Association de manière fiable. Cette collaboration représente un pilier important pour la stabilité financière et la mise en œuvre de nos projets. Nous remercions chaleureusement tous les sponsors.

Adieux et pensées

Au cours de l'année sous revue, nous avons dit adieu à de très chères et très chers camarades (Ernst Fenner, Peter Portmann, Georg Heimann, Beat Kull und Urs Bloch-Süttelin). Nous gardons des membres d'honneur décédés un souvenir plein d'estime et nous les remercions pour tout ce qu'ils ont fait au fil des années en faveur de l'Association.

UNESCO

La « Journée du yodel » du 13 décembre 2025 au Mythenforum Schwyz a représenté une belle clôture d'un parcours riche et prometteur en vue de l'inscription du yodel sur la liste du patrimoine culturel immatériel de l'UNESCO. Elle a aussi été un hommage aux fondateurs de notre Association et à tous ses membres actifs. Cet évènement a également marqué le coup d'envoi, pour les années à venir, du développement, de la transmission et de l'ancrage de cette tradition vivante dans le paysage culturel suisse. Cela a été rendu possible grâce au remarquable engagement du groupe de travail « Forum yodel »

Remerciements et perspectives

Au nom de tout le Comité central, je remercie du fond du cœur tous les membres, les fonctionnaires, les jurées et jurés, les instructeurs, les organisations partenaires ainsi que les médias pour leur grand engagement. Un remerciement tout particulier aux membres du Comité central et à notre secrétaire central pour la collaboration et la camaraderie exemplaires !

www.ejv.ch



EIDGENÖSSISCHER JODLERVERBAND

C'est avec optimisme que nous regardons vers l'avenir et que nous nous réjouissons de nos futures tâches, notamment de la prochaine Fête Fédérale des Yodleurs à Bâle, du 26 au 28 juin et de la première Fête fédérale de yodel pour la jeunesse, du 11 au 13 septembre ainsi que de la consolidation de notre Association.

Le plus grand Merci, chères et chers camarades, vous revient !
Votre passion et votre engagement sans faille sont le cœur de l'Association Fédérale des Yodleurs.

Malix, janvier 2026
Votre présidente, Karin Niederberger – Schwitter